
  

Messaggio inaugurale del Presidente della Sede UNITRE di S. Maria C. Vetere. 

Dottor Antonio di Rienzo, per l’Anno Accademico 2011 – 2012 

Un affettuoso saluto alle signore ed ai signori in sala, a tutti gli allievi e ai docenti dell’UNITRE 
di Santa Maria Capua Vetere. Un saluto alle autorità,ai presidenti ed ai rappresentanti delle 
associazioni qui presenti e a tutti coloro che compongono il tavolo della Presidenza.  

   Un cordiale ringraziamento al Dirigente dell’I. T. C. “ Leonardo da Vinci” di Santa Maria 
Capua Vetere, Prof. Michele Vigliotti,che ci consente di esistere e di operare,mettendoci a 
disposizione i locali per il regolare svolgimento dei nostri corsi. In considerazione di tale 
sensibilità e vicinanza, il Consiglio Direttivo, in seduta plenaria e con unanime entusiasmo, ha 
deciso di nominare il Professor Michele Vigliotti SOCIO ONORARIO, n segno di riconoscenza 
e gratitudine. 

     Cari amici, 

siamo giunti al sesto anno di presenza sul territorio,nel quale festeggiamo già il primo 
anniversario della nostra autonomia, evento che ha comportato nuove responsabilità ed 
incombenze sia di ordine organizzativo che amministrativo. Oggi, più che mai,abbiamo bisogno 
di locali più idonei, oltre che per esigenze logistiche , quali possono essere l’ufficio di Presidenza 
e di Segreteria, anche e soprattutto per l’attività didattica con i suoi risvolti di ordine sociale 
rivolti al territorio. Non sempre,infatti,ci è possibile svolgere appieno tali attività, perché,seppur 
graditi ospiti,occupiamo  locali non nostri e dobbiamo pertanto rispettare orari diversi da quelli 
che richiederebbero le nostre esigenze. 

     Da anni abbiamo inoltrato regolari richieste agli organi istituzionali comunali, ma le stesse 
sono rimaste senza risposta. Siamo stati invitati a più riprese a prendere visione di vari locali che 
il Comune prevedeva di assegnarci in tempi abbastanza rapidi: l’Istituto Cappabianca, locali di 
proprietà del Comune adiacenti al Museo del Risorgimento (Angiulli) ed infine locali posti al 
primo piano del Palazzo Buffolano. Purtroppo le amministrazioni succedutesi nel corso degli 
anni hanno dimostrato di non aver bene inteso l’importanza e la valenza sociale che, 
opportunamente sostenuta, l’UNITRE potrebbe svolgere sul territorio. Dobbiamo constatare, non 
senza rammarico, che a Santa Maria C. V. si prediligono associazioni che non svolgono vere e 
proprie attività culturali e sociali, mentre si tende a snobbare, se non ad ignorare,quelle che tale 
vocazione hanno come proprio fine statutario. Questa non vuole essere una polemica contro 
l’amministrazione da poco insediatasi, ma uno stimolo a discernere,tra le varie associazioni 
presenti sul territorio, quelle che potrebbero affiancarsi, a titolo del tutto gratuito,ai Servizi 
Sociali del Comune. 

     Ricordiamo ancora che l’UNITRE non è un circolo locale, ma un’Associazione 
Internazionale ultratrentennale, con sedi in Canada, Argentina, Svizzera,Sudafrica, ecc e che la 
Sede Nazionale per l’Italia, che conta oltre 300 Sedi Provinciali, è a Torino. I corsi 
accademici,cui viene data la dovuta pubblicità a mezzo affissione e a mezzo stampa nonché sul 
sito dell’Associazione, si articolano in tre aree:scientifica (medicina, biologia, psicologia,scienze 
ambientali, scienze giuridiche, ecc.); umanistica (letteratura italiana,storia,filosofia,storia del 
territorio,geografia economica e politica,convivenza civile, sociologia, ecc.); artistica (storia 
dell’arte, architettura, musica,teatro,ecc.) a cui vanno ad aggiungersi altri corsi, laboratori ed 
attività extra, quali informatica, inglese e ballo. 



     Oggi siamo una realtà in crescita sul nostro territorio, e tanto viene confermato dalle nuove 
richieste di adesione. In Provincia di Caserta rappresentiamo la seconda sede, ed abbiamo 
un’attività uguale se non superiore ad altre sedi dislocate sulla nostra Penisola, e questo grazie 
alla sinergia ed alla attiva ed ininterrotta collaborazione che intercorre tra il gruppo dirigente, i 
docenti e l’Accademia di Umanità, che comprende tutte le attività sociali, ricreative ed 
assistenziali che vanno ad integrare la parte didattica, affidata all’autogestione degli associati. 

     Concludo enunciando le finalità della nostra Sede, che sono ,poi, quelle dell’UNITRE 
nazionale,dal cui Statuto le estrapolo: 

1)Educare                                                                                                                                             
2) Formare                                                                                                                                           
3) Informare                                                                                                                                            
4) Fare prevenzione nell’ottica di un’educazione permanente,ricorrente e rinnovata e 
di un invecchiamento attivo                                                                                                                 
5) Promuovere la ricerca                                                                                                            
6) Aprirsi al sociale e al territorio                                                                                              
7) Operare un confronto ed una sintesi tra le culture delle passate generazioni e 
l’attuale                                                                                                                          
8) Contribuire alla promozione culturale e sociale degli associati con l’attivazione di 
incontri,corsi e laboratori vari                                                                                                     
9) Promuovere,attuare e sostenere studi, ricerche ed altre iniziative culturali e sociali.   

     Esorto il primo cittadino o, per esso, il suo rappresentante istituzionale, a non lasciarci soli nel 
prosieguo del nostro progetto,considerandone il valore sociale e culturale che con l’Accademia 
di Umanità l’UNITRE esprime già in campo nazionale, mentre localmente la nostra Sede 
sammaritana può ben essere considerata un valore aggiunto per la nostra città. 

     Ritengo che anche appoggiando semplicemente questa nostra richiesta il primo cittadino 
dimostrerà di amare la propria città e quanti si impegnano per il suo riscatto. 

S. Maria Capua Vetere 10-11-2011     

         Il Presidente  

           Dott. Antonio Di Rienzo 

  


